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只是过犯不如恩赐。若因一人的过犯，众人都死了，何况神的恩典与那因耶稣基督一人恩典中

的赏赐，岂不更加倍地临到众人吗？ 

 

经文提及一个比较。在 14节，保罗说亚当是预表将要来的基督，亚当和基督有相似之处，但在

15 节，保罗比较亚当和基督的不同之处，他们有一点是大有分别的，就是过犯和恩赐之间的分

别。过犯是亚当的过犯，堕进罪的捆绑里，亚当的过犯影响全人类，因为所有人都在亚当里，所

有人都因亚当的罪而死了。恩赐是基督所成就的，基督的恩赐影响许多人，就是在基督里的人。

现在让我们把过犯和恩赐放在天枰上，这两样哪一样是更多更大的呢？ 

保罗说，恩赐比过犯更大。从上帝的恩典涌流出来的生命与美善，比从过犯涌流出来的邪恶、死

亡更大。于是我们得到答案，足以回答以下问题：我们值得死吗？死亡是虚空的吗？如果亚当没

有犯罪，我们就会更好吗？或者用神学的语气来问：上帝决定使用罪和死这条路，而不让我们留

在伊甸园，上帝这样做是公义的吗？保罗回答说：上帝是公义的，死亡是值得的，因为恩赐比过

犯更大。恩赐是满溢的。 

恩赐不同于恩典。恩典是源头，恩赐是结果。基督徒所得到的一切，源头是来自上帝的恩典。上

帝是满有恩典的，这是圣经的基本教导。上帝本身就满有恩典，即使没有人类存在，没有人类去

成为恩典的对象，上帝仍然是满有恩典的，因为上帝的本质就是美善。圣父与圣子因着自己的美

善，就从永恒中计划好，要预备一班子民，他们会像圣子一样美善，这班子民就是教会。上帝从

创世以先已经拣选了祂的教会，祂把教会视为至宝。教会永远在基督里，上帝永远施恩给教会。

这恩典是源头，涌流出各样福气给基督徒。 

恩典带来恩赐，而最大的恩赐、最大的礼物，就是主基督。我们不要以为是基督叫上帝施恩给我

们，其实刚刚相反，是因为三一上帝满有恩典，圣父才把圣子赐给我们，圣子也自愿摆上自己。

主基督成了肉身，用三年时间向大众讲明关于上帝和天国的道理，被钉十字架去为我们的罪付清

赎价，复活、升天、坐在父右边、为我们代求，将来要再来接我们到新天新地去。上帝所赐的恩

赐是完整的。这一切不都是出于上帝的恩典吗？不都证明了上帝爱我们吗？ 

这恩赐要涌流给许多人。耶稣基督不会孤单一人，必会有许多人同受恩赐。当恩赐涌流到我们身

上，我们就可以被称为义。能够被称为义，是我们所得到的福气中最大的一项。被称为义是指上

帝赦免了我们的种种罪恶，收养我们作为祂的儿女。我们本来只有永远的死亡，现在却得到永远

的生命、属天的荣耀。有什么东西比这个恩赐更宝贵呢？你可以把全世界拿去，我只要有救恩就



够了。人若赚得全世界，却赔上了生命，有什么益处呢？如果一个人不能被上帝称为义，他肯定

会丧失生命。另外，被称为义亦指我们从罪和死的权势中得到释放，我们不再被罪捆绑。基督的

恩赐会不断涌流给我们，直到我们完全跟基督相似。当我们的肉身死亡，基督的恩赐会在我们里

面涌流，使我们的灵魂变得跟基督相似。当我们的身体复活，基督的恩赐会在我们里面涌流，使

我们的新身体也变得跟基督相似。这就是恩赐了。 

跟恩赐做比较的是过犯。不要低估过犯，过犯实在太糟糕了。亚当本来在伊甸园生活，被上帝看

为义。但是他犯罪，堕落了，而且他的过犯涌流到他的后代去，把肉身的死亡带来给我们，把灵

魂的死亡带来给我们，把永远的死亡带来给我们！当上帝说：你吃的日子必定死，不是说那些果

子有毒，上帝的意思是：如果你吃那树上的果子，我就会杀死你。上帝表明祂的审判。这是上帝

的愤怒，也是上帝的公义。上帝表明，你不能拿祂开玩笑。亚当作为全人类的代表，他的过犯使

我们全人类都被上帝杀死了，死亡从此就监禁着我们、折磨着我们。每时每刻，我们都经历到死

亡的权势，它把我们丢进各式各样的罪恶、腐败、悲惨、苦难里去。死亡杀死我们。死亡杀死我

们之后，又把我们丢进永远的咒诅！ 

然而，对我们来讲，我们一方面经历了从死亡而来的种种患难，另一方面亦经历了上帝的恩赐。

如果我们把过犯、咒诅放在天枰的一方，又把恩赐放在另一方，我们就看见，还是恩赐比咒诅更

多，主恩实在更多。更多是什么意思？更多的意思不是说有更多人受惠。罪临到全人类，但是恩

赐只临到在基督里的人，所以人数是少了。更多的意思也不是说有更多不同种类的属灵恩赐。更

多的意思，是指其效果、其层次上的差异。 

当我们在基督里得到一切的丰盛之后，会有什么事情发生呢？难道我们只是回复到亚当未犯罪

前、在伊甸园的境界吗？如果恩赐跟过犯一样大，结果就会是这样，即，罪恶带来死亡，基督除

掉它，上帝做了一件亡羊补牢的工作。如果真的是这样，上帝就会是一位十分愚蠢的上帝，救赎

就会是一件十分愚蠢的工作，我们今生所受的患难、痛苦、忧伤、死亡，就毫无价值了。又有人

说，或者上帝的恩典把我们带到一个境界，就是如果亚当夏娃当日能够抗拒魔鬼的引诱，胜过试

探，得以继续在乐园生活的境界。如果是这样，上帝的工作仍然是愚蠢的。因此，恩赐不可能只

是跟过犯一样大。 

上帝给我们的恩赐，远远超过亚当犯罪的恶果。我们将要得到的荣耀，远远超过伊甸园的荣耀，

就正如基督远远超过亚当一样。你知道有什么事情会发生吗？上帝要擦去我们一切的眼泪。只有

经历过死亡，才能经历到被主擦去眼泪。上帝的心意是要带领我们进入荣耀，这荣耀极大，远超

过我们所能幻想到的。将来，当我们进入这荣耀的时候，我们一定会说，我宁愿死一千次也不愿

失去这荣耀。 

 

 

 

Translated and abridged by David Chik, 2019. 


